

von unseren Soldaten in einem nahen Dorfe erbeutet worden waren. Diese Tiere schnüffeln bekanntlich an allen Gegenständen und kamen so auch an die Sprengmasse. Da ihnen dieselbe wohl zusagen mochte, verpeisten sie bald mit größtem Behagen einen Teil des Stoffes und liefen dann munter wieder umher. Da plötzlich gab's einen derartigen Knall, daß die Erde weit umher erdröhnte, und wir alle glaubten, unser letztes Stündlein habe geschlagen. Bei näherer Nachforschung nach der Ursache des Knalles fanden wir die Schweine in aber und aber tausend kleine Furchen zerissen und weit in einem großen Umkreise umhergestreut. Und das war so gekommen. Durch das Herumtummeln der Tiere war die Sprengmasse in dem Wagen der Tiere heftig in Bewegung geraten und schließlich explodiert. Glücklicher Weise war niemand sonst zu Schaden gekommen."

10. Wie der Freiherr von Münchhausen über einen Graben seht.

"Eines Tages," so fuhr der Freiherr, zu seinen Freunden gewandt, fort, "hatte ich mich mit meinen Husaren viel zu nahe an den Feind herangewagt, der in seiner Stärke unsere kleine Truppe wohl um das Hundertfache überragte. Ich gab deswegen sofort, den Befehl zur Umkehr; kaum hatte der Feind dies bemerkt, so war er wie der Wind hinter uns her. Nun gab's einen Ritt auf Tod und Leben. Hui, wie feuerte ich